

ピープルの地平へ

世界の市場化に抗して

20



文化

第二に、自ら管理による相互扶助活動や協同組合を通して生活基盤のネットワークを築くことである。そして運動に加わる住民たちは地域の中で討議し、何が公共の利益なのかを問い合わせ、地縁や血縁を越えて共同して行動する。道路封鎖やデモ行進など日常的に地道な活動が行われている。

例えば、街頭で炊き出し

政府が十分な社会政策を講じられない中で、ピーロス運動はこうしてを通じて、地域や共同組織のメンバーや政党から距離を置くまで、立場を異にする運動組織のメンバーは、「われわれは、単に職業間をつくりだしてきた生存すること以上の尊厳を持つことのできる自らの生存拠点を築く」と語る。

（次回は23日）
（掲載）
政府組織が、人間の生産性を高め、社会格差や貧困を是正する。その公共空間の人びとは相互に協力して、人間の個々の意識化している。それは、経済的な弱者や声など、が提起する「公共空間」である。

新規は、新規にてきた認するが、各抗議行取り合ひます。

失業、貧困道路封鎖し抗議

九〇年代後半に各地で続発した通貨危機の影響で、その経済は失速し、対外債務の返済負担が増加する。アルゼンチン政府は二〇〇一年、債務の支払い停止を表明し、経済は破綻した。政治への不信は募り、既存の政治制度は機能不全に陥つ

人びとが幹線道路を封鎖して交通や物流を遮断し、抗議のデモ行進をするこの運動は、国営石油公社の民営化に抗議して九六年六月に南部のネウケン州で、九七年四月に北部のサルタ州で起きた民衆蜂起に始まるところである。失業労働者だけ

でなくその家族や子ども、若者が参加し、産業種別を超えた多様な人びとの自発的な運動となってアルゼンチン全土に広がった。首都ブエノスアイレスの五月広場や国会議事堂付近では、現在でも頻繁にデモが行われる。

れている。
ピケテーロス運動の目的
は、第一に、国営企業の民
営化や企業の倒産で職を失
った人びとが、新自由主義
政策への反対を表明し、失
業や貧困状態を解消する經
済的な保障や権利の回復を

をして、飢えをしのぐための食べ物を配る「共同鍋」もそうだ。また、自主管理の農地を耕作して最低限の食糧を確保したり、パンやパスタの製造場を設けている。閉鎖された工場の機械を使い、元工場労働者が衣料生産の手副業に従事する

六百円）が支給されるようになり、新たな雇用対策や緊急食糧援助も行われるようになつたが、「援助を通じた依存関係は政府による支配を意味する」として、政府の援助を拒否する組織もある。

組織によつては、市民権を実現にするための真義民

【ひろた・たく】慶應大非常講師（社会運動論、比較政治）。1969年、アルゼンチン・ブエノスアイレス生まれ。共著に「グローバル・ナショナル・カレッジの現状」

さまたな組織が存在してい
る。運動の一つの成果とし
て、公的な「世帯主支援対
策」で月百五十万（約五千